
 
 

DDIISSTTRRIICCTT  DDEE  LL’’EEUURREE  DDEE  FFOOOOTTBBAALLLL  
AASSSSEEMMBBLLEEEE  GGEENNEERRAALLEE  EELLEECCTTIIVVEE 

 

Samedi 26 Septembre 2020 
Lycée Agricole Gilbert MARTIN LE NEUBOURG 

 
 

Monsieur Sauveur CUCURULO présidait cette assemblée à laquelle avaient été convoqués les 
clubs du district. 
 
Il était entouré de : MM. Marc ROUTIER – Jean-François MERIEUX – Jean-Luc GIFFARD – 
Jean-Pierre LEVAVASSEUR – Pascal LEBRET– Daniel RESSE – Bruno FARINA – Pascal FOIRET – 
Patrick GOSSE – Mmes Ginette LELION – Nathalie YVELAIN, Membres du Comité de Direction 
 
Assistaient à la réunion : Mme Isabelle VAUQUELIN, Maire du NEUBOURG – MM. Pierre 
LERESTEUX, Président de la LFN – Roger DESHEULLES, Secrétaire Général de la LFN – Jean-
Pierre GALLIOT, Secrétaire Général Adjoint de la LFN – Bernard BACOURT, Président 
d’Honneur de la LFN – Bertrand VOISIN, Président du District du Calvados – Vincent 
DUBOURG, Vice-Président du District de la Manche – François-Xavier COUSSIN, Commissaire 
aux comptes – Alain GRIGNON, Assureur – Hervé JOSQUIN, Président de l’UNSS de l’Eure – 
Richard BOIMARE – Claude DELATER – Gérard GAUTIER – Patrice LECHER – Carole 
LEVAVASSEUR – Bénédicte MOMBO – Jean-Pierre LEJEUNE – Frédéric MARTIN – Pierre 
MORICEAU – Charles-Henri RAMARQUES,  Présidents et Membres de commission du DEF – 
Dany BOUVET – Patrick LEBRET – Jacques FECIL – François SCELLES, Président et Membres de 
la Commission de Surveillance des Opérations Electorales – Henri HAIRON, Membre 
d’Honneur – Jacques BOUVRET, ancien CTR – Manuel HUET – Ludovic PERRE, CTR – Mmes 
Claire DUMONTEL – Gladys ESPRIT – Muriel FARCY, secrétaires du D.E.F – Frédéric 
HERSCOVICI, CTD du D.E.F. – Mathieu MOULIN, CTA du DEF 
 
Etaient excusés :  
MM. Lionel BOLAND, Trésorier de la FFF – Jacky CERVEAU, membre du BELFA – Claude 
SALLE, ancien Président du district Maritime – Abdelkrim ABDESSELAM – Olivier CORNU –
Mohamed EL KHARRAZE – Didier GUEROULT – Radhouane M’BAREK, Membres du Comité de 
Direction du DEF – Jean-Michel KOCISZEWSKI, Président délégué de la LFN – Stéphane 
RANGER, Président de Commission du DEF – Daniel CONTOIS, Consultant – Mme Kerstie 
ABERGEL, Directrice Administratif et Financier de la LFN – Mme Virginie LAMOTTE, Proviseur 
du Lycée Gilbert Martin – Alexandre RASSAERT, Président de 7éme commission au Conseil 



Départemental – Léo MECHIN, responsable du pôle sport au Conseil Départemental – 
François DESHAYES, Président de CDOS – Mme Nadine DAGNET, directrice du marketing au 
C.A – Mathieu LAGNEL, service communication au C.A  
 

ALLOCUTION DU PRESIDENT 
 

Après avoir déclaré l’Assemblée Générale ouverte, le Président Sauveur CUCURULO 
remercie vivement Monsieur Hervé MORIN, Président de la région Normandie et Madame 
Virginie LAMOTTE, Proviseure pour la mise à disposition de l’amphithéâtre Gilbert Martin. 
Le Président accueille chaleureusement Madame Isabelle VAUQUELIN, Maire du 
NEUBOURG, la remercie pour la mise à disposition des installations sportives du Neubourg 
en y associant le Club du FC Pays du Neubourg et lui donne la parole où cette dernière 
déclare que la ville du Neubourg étant centrale, c’est toujours un plaisir d’accueillir des 
manifestations. 
Le Président a le plaisir d’accueillir les délégués des clubs pour participer aux travaux de 
cette Assemblée Générale Elective. 
Après avoir excusé les diverses personnalités qui pour différentes raisons n’ont pu participer 
à cette Assemblée Générale Elective, le Président salue celles présentes dont en particulier : 
MM. Pierre LERESTEUX, Président de la LFN, Bernard BACOURT, Président d’Honneur, Roger 
DESHEULLES, Secrétaire Général de la LFN, Jean-Pierre GALLIOT, Secrétaire Général Adjoint 
de la LFN, Thierry MONTAGNE, directeur technique de la LFN. 
Les nombreux collègues et amis du Comité de Direction qui l’accompagnent efficacement 
dans la gestion, l’animation et la promotion du football départemental et associe à ce 
témoignage de reconnaissance, les membres de commissions qui semaine après semaine sur 
un mode bénévole s’emploient à traiter au mieux les affaires et dossiers relevant de leur 
champ de compétences.  
Enfin, il salue les nombreux dirigeants de clubs, les éducateurs, les arbitres, les représentants 
des médias qui, chacun dans leur domaine dynamise avec enthousiasme la discipline du 
football. 
 
Dans son intervention, Sauveur CUCURULO fait un rappel des péripéties qui se sont 
déroulées durant cette mandature 2017- 2020 et notamment : 

- La réforme territoriale qui a eu pour conséquence la fusion de nos deux Ligues, ce qui 
amena de grandes réformes, à savoir la fusion des règlements généraux, des 
championnats et la création d’un nouveau siège social à Lisieux et l’ouverture du pôle 
espoir. 

- Le rapport d’activité de la saison 2019-2020 se décompose en 2 parties, du 1er Juillet 
2019 au 12 Mars 2020 en rappelant les points essentiels des 4 pôles. 

- Le fonctionnement du district suite à la fermeture des centres de gestion qui amena à 
mettre en place un fonctionnement spécial en télétravail, chômage partiel jusqu’au 
1er Juillet 2020. 

- Concernant la gestion des compétitions et suite aux procès-verbaux du Comex du 16 
Avril et du 11 Mai qui donnaient des directives concernant le classement au quotient 
ainsi que les montées et descentes. 
Il rappela que les 2 groupes seniors de D2 à 13 équipes seraient au 30 Juin 2021 à des 
groupes de 12 équipes. 

 



  
Le rapport d’activité sportif est présenté par Jean-François MERIEUX, Vice-Président : 
 

RAPPORT SPORTIF  
De la saison 2019/2020 

 
Notre participation dans les championnats nationaux : 
 
Championnat National : 
National 3 : 
Maintien d’Evreux FC 27  
Rétrogradation de Pacy Ménilles RC 
 
Championnat national U19 : 
Maintien d’Evreux FC 27 
 
Championnat national U17 : 
Rétrogradation d’Evreux FC 27 
 
Championnat régional : 
Régional seniors 1 : 
Accession en N3 de Romilly Pont Saint Pierre FC 1 
 
Régional seniors Féminin 1 :  
Maintien d’Evreux FC 27 1,  
Rétrogradation en R2F de l’As Routot 
 
Régional 1 football entreprise groupe A : 
Le Vaudreuil Aptar 1 se classe à la 6ème place 
Labelle Saint Pierre 1 se classe à la 7ème place, 
 
Régional 1 football entreprise groupe B :   
Le Vaudreuil Aptar 2 se classe à la 10ème place  
 
Régional seniors 2 : 
Accession en R1 du FC Gisors VN 27 1 
Maintien d’Evreux FC 27 2 – Saint Marcel F 1 – SPN Vernon 1 – RC Pacy Ménilles 2 
Rétrograde en R3 du FC Eure Madrie Seine 1 
Accède en R2 de St Sébastien F 1 – AS Val Vaudreuil P 1 
 
Régional seniors féminin 2 :  
Accède en R1 F du FC Pays du Neubourg 
Maintien du CS Beaumontais – SPN Vernon – CS Thiberville 
 
Régional seniors 3 :  



Maintien de l’ES Vallée Oison 1 – FC Pays du Neubourg 1 – FAC Alizay 1 – ES Normanville1 – 
Evreux FC 27 3 – CA Pont Audemer 1 – FC Seine Eure 1 – US Rugles Lyre 1 – CA Pitres Andelle 
1 – US Conches 1 – FC Illiers l’Evêque1 – SC Thiberville 1 – Romilly Pt St Pierre 2 
Rétrograde en départemental 1 de l’US Gasny 1 
Accède en Régionale 3 du CS Beaumontais 1 – FC Serquigny Nassandres 1 – FC Garennes 
Bueil 1 
 
Championnat des Jeunes : 
Excellent comportement de nos équipes de jeunes dans les compétitions régionales : 
 
Régionale 1 U18 : 
Maintien d’Evreux FC 27 1 
 
Régionale 1 U18 F : 
Evreux FC 27 1 se classe à la 3ème place 
 
Régionale 2 U18 : 
Maintien du FC Gisors VN 27 1 – Pacy Ménilles RC 1 
Rétrograde en R3 du CA Pont Audemer 1 
Accède en R2 du St Sébastien F 1 
 
Régionale 3 U18 : 
Maintien de St Marcel F 1 – Pacy Ménilles RC 2 – FAC Alizay 1 – FC Serquigny Nassandres 1 – 
US Rugles Lyre 1 – FC Roumois Nord 1 
Rétrograde en D1 de l’US Gasny 1 
Accède en R3 le FC Eure Madrie Seine 1 – US Conchoise 1 
 
Régionale 1 U16 : 
Evreux FC 27 1 se classe à la 7ème place   
FC Gisors VN 27 se classe à la 12ème place 
 
Régionale 2 U16 :  
RC Pacy Ménilles 1 se classe à la 5ème place 
Saint Marcel F 1 se classe à la 6ème place 
Saint Sébastien F 1 se classe à la 7ème place  
 
RégionaleU16F phase 1 :  
Evreux FC 27 termine à la 4me place 
St Sébastien termine à la 6ème place 
  
Régionale 1 U15 : 
Evreux FC 27 se classe à la 3ème place 
Pacy Ménilles RC se classe à la 8ème place, 
 
Régionale 2 U 15 :   
FC Gisors VN 27 se classe à la 2ème place, 
FAC Alizay se classe à la 4ème place, 



Evreux FC 27 se classe à la 5ème place, 
FC Serquigny Nassandres se classe à la 6ème place, 
Saint Marcel F se classe à la 9ème place, 
Accède en R2 le FC Roumois Nord – St Sébastien F 
 
Régionale 1 U14 :  
Evreux FC 27 se classe à la 2ème place, 
Pacy Ménilles RC se classe à la 4ème place, 
FC Gisors VN 27 se classe à la 12ème place,  
 
 
Concernant le fond de solidarité mis en place par la FFF, chaque club bénéficie de 10 Euros 
par licencié, dont 7 € de la FFF, 1,50€ de la LFN et 1,50€ du DEF ce qui représente une 
participation de 28 155€ pour le DEF une participation supplémentaire de 10 000€ fut faite 
pour une dotation de ballons. 
Pour les clubs ayant moins de 100 licenciés, une dotation de 20 ballons leurs seront 
distribués au DEF les 6, 7, 8 et 9 Octobre de 9h00-12h30/14h00-17h00 (Mardi-Jeudi-
Vendredi) – de 9h00-12h30/14h00-16h00 (Mercredi). 
 
Concernant la reprise des compétitions, il rappela le protocole mis en place par le district au 
service des clubs. 
 
Dans le bilan des 4 mandatures, il rappela les essentiels : 

- Construction du siège social 
- Site national pour le 30ème anniversaire pour la journée des débutants « André 

Corbeau » 
- Il remercia chaleureusement, les Présidents, les dirigeants, les éducateurs, les joueurs 

et les arbitres, les élus des différents Comité de Direction, les responsables de pôles 
en y associant les Présidents et membres de commissions, le personnel administratif 
et technique. 

 
 
Jean-Pierre LEVAVASSEUR, Secrétaire Général donne le quorum : 
 
Clubs présents :    72     
Clubs représentés :    08   
Clubs non réglementaires :   11 
Clubs absents :    20 
Pour un total de :  111 clubs et 699 voix. 
 
Sauveur CUCURULO propose aux délégués des clubs présents et représentés, l’adoption du 
procès-verbal de l’A.G du 30 Novembre 2019 mis sur le site le 14 Janvier 2020 : 
 
  Pour :  95,30 % 
  Contre : 04,70 % 
 



Sauveur CUCURULO propose aux délégués des clubs présents et représentés, l’adoption du 
rapport d’activité de la saison 2019-2020 : 
 
  Pour :  95,07 % 
  Contre : 04,93 % 
 
 

PRESENTATION DU COMPTE DE RESULTAT 
de la saison 2019/2020 

 
Daniel RESSE, Trésorier Général du DEF présente le compte de résultat : 
 
Chers amis, 
 
Nous avons l’honneur de vous présenter notre rapport pour vous rendre compte de l’activité et de la 
situation du District de l’Eure de Football au cours de l’exercice ouvert le 1er Juillet 2019 et clos le 30 
Juin 2020, et pour vous présenter et soumettre ensuite à votre approbation, le bilan, le compte de 
résultat et l’annexe afférents à cet exercice, ainsi que notre proposition d’affectation de son résultat. 
Je vous indique, en tant que de besoin, qu’il n’a été apporté aucune modification, si ce n’est sur la 
forme, par rapport à l’exercice précédent, au mode de présentation des comptes sociaux et aux 
méthodes d’évaluation des éléments inscrits en comptabilité. 
 

I. - ACTIVITE ET SITUATION DU DISTRICT 
 
Le District de l’Eure de Football a enregistré des recettes à hauteur de 414 778 €uros, au lieu de             
474 201 €uros l’exercice précédent. Ce qui représente une diminution de 13%. 
 
Ces recettes se décomposent dans les trois catégories suivantes : 
 

  
 EXERCICE 
2019/2020  

 EXERCICE 
2018/2019  

VARIATIONS 

Recettes administratives 181 900,57 € 234 672,24 € -22% 

Subvention d'exploitation 227 755,87 € 232 711,20 € -2% 

Autres produits 5 121,57 € 6 818,29 € -25% 

  414 778,01 € 474 201,73 € -13% 

 

 
Nous distinguerons : 

- les charges dites sportives qui se sont élevées à 101 128€uros contre  157 230€uros l’exercice 
précédent, soit une diminution de 35,68% 

- des charges de fonctionnement qui se sont élevées à 48 827€uros au lieu de 47 251€uros 
l’exercice précédent, soit une augmentation de 3,33% 

 
Ces charges sont détaillées, par grandes catégories, dans le tableau suivant, qui les compare à celles 
engagées l’exercice précédent : 
 
 

 



NATURE DES CHARGES 
 EXERCICE 
2019/2020  

 EXERCICE 2018/2019  VARIATIONS 

Organisations techniques 18 956,21 € 20 920,15 € -9,39% 

Déplacements 44 868,99 € 69 271,22 € -35,23% 

Equipements, récompenses 411,98 € 2 981,32 € -86,18% 

Missions, réceptions 9 760,09 € 15 001,94 € -34,94% 

Objets promotionnels, récompenses 26 396,52 € 48 468,55 € -45,54% 

Brochures, imprimés 734,87 € 587,11 € 25,17% 

TOTAL CHARGES SPORTIVES 101 128,66 € 157 230,29 € -35,68% 

Contrats de maintenance, assurances 9 566,04 € 8 689,55 € 10,09% 

Entretien locaux et matériel 6 254,85 € 7 589,55 € -17,59% 

Frais postaux et téléphonie 6 836,87 € 6 374,53 € 7,25% 

Fournitures de bureau, entretien, 
pharmacie 

5 147,04 € 6 112,82 € -15,80% 

Electricité 3 966,87 € 3 548,67 € 11,78% 

Services bancaires, cotisations 1 199,16 € 1 349,04 € -11,11% 

Honoraires 3 750,00 € 3 524,00 € 6,41% 

Co-propriété, location garage 5 804,92 € 5 693,10 € 1,96% 

Dons, cadeaux 6 301,73 € 4 370,60 € 44,18% 

TOTAL CHARGES DE FONCTIONNEMENT 48 827,48 € 47 251,86 € 3,33% 

Rémunérations du personnel 140 668,48 € 139 497,13 € 0,84% 

Charges sociales 53 098,40 € 56 709,62 € -6,37% 

Impôts et taxes 9 792,05 € 9 529,25 € 2,76% 

Autres charges 2 438,67 € 514,47 € 374,02% 

Amortissements 21 102,86 € 20 686,67 € 2,01% 

TOT. CHARG. D'EXPLOITATION 227 100,46 € 226 937,14 € 0,07% 

 
 
Compte tenu des charges énumérées ci-dessus, le résultat d’exploitation de l’exercice écoulé est 
bénéficiaire de 37 721,51€uros, alors qu’il était bénéficiaire de 42 782,44€uros pour l’exercice 
précédent. 

 
Après comptabilisation :  
- des produits financiers :                                                               579,46 € 
- des charges financières :                                                                  3,00 € 
- des produits exceptionnels :                                                  11 413,53 € 
- des charges exceptionnelles :                                                29 073,48 € 

L’exercice clos le 30 Juin 2020 se traduit par un résultat excédentaire de 20 638,02 €uros, au lieu 
d’un résultat positif de 38 275,40€uros pour le précédent exercice. 

 
Quant à l’évolution de la situation tant active que passive du district, elle peut se résumer de la façon 
suivante : 

 
 



 

VALEURS ACTIVES 
      

   AU 30/06/2020   AU 30/06/2019  VARIATIONS 

Immobilisations incorporelles       

Immobilisations corporelles 393 079,46 € 407 877,86 €   

Immobilisations financières 152,45 € 152,45 €   

TOTAL IMMOBILISATIONS 393 231,91 € 408 030,31 € -3,63% 

Stock matières premières et autres 
appro. 

      

En cours de production de biens       

Produits intermédiaires et finis       

Stock marchandises       

TOTAL STOCK 0,00 € 0,00 € 
#

DIV/0! 

Avances et acomptes s/commandes       

Clients 16 930,34 € 46 441,16 €   

Autres créances 42 663,35 € 47 515,96 €   

Valeurs mobilières de placement       

Disponibilités 312 809,77 € 230 197,55 €   

VALEURS REAL.ET DISPONIBLES 372 403,46 € 324 154,67 € 14,88% 

Charges constatées d'avance 9 091,49 € 7 743,55 €   

Charges à répartir s/plusieurs exercices       

TOTAL ACTIF 774 726,86 € 739 928,53 € 4,70% 
 

   
 

   

VALEURS PASSIVES 
 

   
 

   
   AU 30/06/2020   AU 30/06/2019  VARIATIONS 

Capital social       

Réserve légale       

Autres réserves       

Fonds de dotations 627 274,16 € 588 998,76 €   

Résultat de l'exercice 20 638,02 € 38 275,40 €   

Subventions d'investissement 45 616,67 € 49 016,67 €   

Provisions réglementées 14 929,01 € 21 977,61 €   

TOTAL CAPITAUX PROPRES 708 457,86 € 698 268,44 € 1% 

Provisions pour risques       

Provisions pour charge       

TOTAL PROV.RISQ ET CHARGES    

Emprunts et dettes auprès étab.de 
Crédit  

  221,45 €   

Autres emprunts et dettes financières       

Avances et acomptes reçus       



s/commandes 

Dettes fournisseurs et rattachés 10 872,38 € 7 509,94 €   

Dettes fiscales et sociales 24 332,94 € 30 245,55 €   

Dettes sur immobilisations       

Autres dettes 31 063,68 € 3 683,25 €   

TOTAL DETTES 66 269,00 € 41 660,19 € 59,07% 

Produits constatés d'avance       

TOTAL PASSIF 774 726,86 € 739 928,63 € 4,70% 

 
 

II. -  AUTRES INFORMATIONS : 
 
Conformément à la loi, vous trouverez ci-dessous, diverses informations complémentaires que nous 
ne manquerons pas de vous commenter en détail au cours de notre réunion si vous le jugez utile. 
 
1°) Investissements : 
 
Les investissements de l’exercice se sont élevés à 6 899 €. 
 
 
2°) Effectif : 
 
L’effectif moyen du personnel employé par notre Association s’est établi à 5 personnes, dont 2 
personnes en CDD. 
 
 
3°) Analyse objective et exhaustive de l’évolution des affaires, de la situation financière, et 

notamment de la situation d’endettement : 
 
Vous voudrez bien vous rapporter, pour ces informations, aux comptes annuels du district. 
 
Vous constaterez notamment que le district n’a contracté aucun engagement hors-bilan (de type 
crédit-bail ou location de longue durée) au titre de l’exercice écoulé. 
 
Le District a contribué au Fonds de solidarité national du football : 1,50€/licence pris en charge par le 
D.E.F. : 18.771 licenciés au 30.06.2020 x 1,50€ = 28.156,50€. 
 
Dans le contexte du Covid 19, le District a recouru au chômage partiel d’avril à juin 2020 et a été 
indemnisé pour un montant de 15.813,40€. 
 
Vous noterez également les indemnités de fin de carrière estimées à 14 929,01€ à fin juin 2020. 
 
 
 
4°) Evénements importants survenus depuis l’ouverture de l’exercice en cours et perspectives 

d’avenir : 
 
Nous n’avons pas d’autre événement important à signaler qui soit survenu depuis l’ouverture de 
l’exercice en cours. 

 



 
RAPPORT DU COMMISSAIRE AUX COMPTES 

 
Monsieur François-Xavier COUSSIN, commissaire aux comptes présente son rapport à 
l’Assemblée Générale : 
 
OPINION 
 
En exécution de la mission qui nous a été confiée par votre assemblée générale, nous avons 
effectué l’audit des comptes annuels de l’association DISTRICT DE L’EURE DE FOOTBALL 
relatifs à l’exercice clos le 30 juin 2020, tels qu’ils sont joints au présent rapport. Ces 
comptes ont été arrêtés par le Comité de Direction le 4 septembre 2020 sur la base des 
éléments disponibles à cette date dans un contexte évolutif de crise sanitaire liée au Covid-
19. 
 
Nous certifions que les comptes annuels sont, au regard des règles et principes comptables 
français, réguliers et sincères et donnent une image fidèle du résultat des opérations de 
l’exercice écoulé ainsi que de la situation financière et du patrimoine de l’association à la fin 
de cet exercice. 
 
FONDEMENT DE L’OPINION 
 
Référentiel d’audit 
 
Nous avons effectué notre audit selon les normes d’exercice professionnel applicables en France. 
Nous estimons que les éléments que nous avons collectés sont suffisants et appropriés pour 
fonder notre opinion. 
 
Les responsabilités qui nous incombent en vertu de ces normes sont indiquées dans la partie 
« Responsabilités du commissaire aux comptes relatives à l’audit des comptes annuels » du 
présent rapport.  
 
Indépendance 
 
Nous avons réalisé notre mission d’audit dans le respect des règles d’indépendance qui nous 
sont applicables, sur la période du 1er juillet 2019 à la date d’émission de notre rapport, et 
notamment nous n’avons pas fourni de services interdits par le code de déontologie de la 
profession de commissaire aux comptes. 
 
JUSTIFICATION DES APPRECIATIONS 
 
En application des dispositions des articles L. 823-9 et R. 823-7 du code de commerce 
relatives à la justification de nos appréciations, nous vous informons que les appréciations 
les plus importantes auxquelles nous avons procédé, selon notre jugement professionnel, 
ont porté sur le caractère approprié des principes comptables appliqués. 
 



Les appréciations ainsi portées s’inscrivent dans le contexte de l’audit des comptes annuels 
pris dans leur ensemble, arrêtées dans les conditions rappelées précédemment, et de la 
formation de notre opinion exprimée ci-avant. Nous n’exprimons pas d’opinion sur des 
éléments de ces comptes annuels pris isolément. 
 
VERIFICATIONS SPECIFIQUES  
 
Nous avons également procédé, conformément aux normes d’exercice professionnel 
applicables en France, aux vérifications spécifiques prévues par les textes légaux et 
réglementaires. 
 
Nous n'avons pas d'observation à formuler sur la sincérité et la concordance avec les 
comptes annuels des informations données dans le rapport de gestion du trésorier et dans 
les autres documents adressés aux membres de l’association sur la situation financière et les 
comptes annuels. 
 
RESPONSABILITES DE LA DIRECTION ET DES PERSONNES CONSTITUANT LE 
GOUVERNEMENT D’ENTREPRISE RELATIVES AUX COMPTES ANNUELS 
 
Il appartient à la direction d’établir des comptes annuels présentant une image fidèle 
conformément aux règles et principes comptables français ainsi que de mettre en place le 
contrôle interne qu'elle estime nécessaire à l'établissement de comptes annuels ne 
comportant pas d'anomalies significatives, que celles-ci proviennent de fraudes ou résultent 
d'erreurs. 
 
Lors de l’établissement des comptes annuels, il incombe à la direction d’évaluer la capacité 
de l’association à poursuivre son exploitation, de présenter dans ces comptes, le cas 
échéant, les informations nécessaires relatives à la continuité d’exploitation et d’appliquer la 
convention comptable de continuité d’exploitation, sauf s’il est prévu de liquider 
l’association ou de cesser son activité. 
 
Les comptes annuels ont été arrêtés par le Comité de Direction. 
 
RESPONSABILITES DU COMMISSSAIRE AUX COMPTES RELATIVES A L’AUDIT DES COMPTES 
ANNUELS 
 
Il nous appartient d’établir un rapport sur les comptes annuels. Notre objectif est d’obtenir 
l’assurance raisonnable que les comptes annuels pris dans leur ensemble ne comportent pas 
d’anomalies significatives. L’assurance raisonnable correspond à un niveau élevé 
d’assurance, sans toutefois garantir qu’un audit réalisé conformément aux normes 
d’exercice professionnel permet de systématiquement détecter toute anomalie significative. 
Les anomalies peuvent provenir de fraudes ou résulter d’erreurs et sont considérées comme 
significatives lorsque l’on peut raisonnablement s’attendre à ce qu’elles puissent, prises 
individuellement ou en cumulé, influencer les décisions économiques que les utilisateurs des 
comptes prennent en se fondant sur ceux-ci. 
 



Comme précisé par l’article L.823-10-1 du code de commerce, notre mission de certification 
des comptes ne consiste pas à garantir la viabilité ou la qualité de la gestion de votre 
association. 
 
Dans le cadre d’un audit réalisé conformément aux normes d’exercice professionnel 
applicables en France, le commissaire aux comptes exerce son jugement professionnel tout 
au long de cet audit. En outre : 
 

• il identifie et évalue les risques que les comptes annuels comportent des anomalies 
significatives, que celles-ci proviennent de fraudes ou résultent d’erreurs, définit et 
met en œuvre des procédures d’audit face à ces risques, et recueille des éléments qu’il 
estime suffisants et appropriés pour fonder son opinion. Le risque de non-détection 
d’une anomalie significative provenant d’une fraude est plus élevé que celui d’une 
anomalie significative résultant d’une erreur, car la fraude peut impliquer la collusion, 
la falsification, les omissions volontaires, les fausses déclarations ou le contournement 
du contrôle interne ; 
 

• il prend connaissance du contrôle interne pertinent pour l’audit afin de définir des 
procédures d’audit appropriées en la circonstance, et non dans le but d’exprimer une 
opinion sur l’efficacité du contrôle interne ; 
 

• il apprécie le caractère approprié des méthodes comptables retenues et le caractère 
raisonnable des estimations comptables faites par la direction, ainsi que les 
informations les concernant fournies dans les comptes annuels ; 
 

• il apprécie le caractère approprié de l’application par la direction de la convention 
comptable de continuité d’exploitation et, selon les éléments collectés, l’existence ou 
non d’une incertitude significative liée à des événements ou à des circonstances 
susceptibles de mettre en cause la capacité de l’association à poursuivre son 
exploitation. Cette appréciation s’appuie sur les éléments collectés jusqu’à la date de 
son rapport, étant toutefois rappelé que des circonstances ou événements ultérieurs 
pourraient mettre en cause la continuité d’exploitation. S’il conclut à l’existence d’une 
incertitude significative, il attire l’attention des lecteurs de son rapport sur les 
informations fournies dans les comptes annuels au sujet de cette incertitude ou, si ces 
informations ne sont pas fournies ou ne sont pas pertinentes, il formule une 
certification avec réserve ou un refus de certifier ; 

 

• il apprécie la présentation d’ensemble des comptes annuels et évalue si les comptes 
annuels reflètent les opérations et événements sous-jacents de manière à en donner 
une image fidèle. 

 
Rapport Spécial du Commissaire aux Comptes sur les conventions réglementées 
  
 
Aux Membres de l’association DISTRICT DE L’EURE DE FOOTBALL, 
 



En notre qualité de Commissaire aux Comptes de votre association, nous vous présentons 
notre rapport sur les conventions réglementées. 
 
Il nous appartient de vous communiquer, sur la base des informations qui nous ont été 
données, les caractéristiques et les modalités essentielles des conventions dont nous avons 
été avisés ou que nous aurions découvertes à l’occasion de notre mission, sans avoir à nous 
prononcer sur leur utilité et leur bien-fondé ni à rechercher l’existence d’autres conventions. 
Il vous appartient, selon les termes de l’article R. 612-6 du code de commerce, d’apprécier 
l’intérêt qui s’attachait à la conclusion de ces conventions en vue de leur approbation. 
 
Nous avons mis en œuvre les diligences que nous avons estimé nécessaires au regard de la 
doctrine professionnelle de la Compagnie Nationale des Commissaires aux Comptes relative 
à cette mission. 
 
CONVENTIONS SOUMISES À L’APPROBATION DE L’ASSEMBLÉE GÉNÉRALE 
 
Nous vous informons qu’il ne nous a été donné avis d’aucune convention passée au cours de 
l’exercice écoulé à soumettre à l’approbation de l’organe délibérant en application des 
dispositions de l’article L.612-5 du code du commerce. 
 
Sauveur CUCURULO propose aux délégués des clubs présents et représentés, l’adoption des 
comptes de résultat de la saison 2019/2020 : 
 
  Pour :  92,36 % 
  Contre : 07,64 % 
 
 

PROPOSITION D’AFFECTATION DU RESULTAT DE L’EXERCICE ECOULE :  
 
Sauveur CUCURULO propose d’affecté le résultat excédentaire de l’exercice écoulé 
ressortant la somme précitée de : 20 638,02€ au crédit du compte « fonds de dotation ». 
  
  Pour :  95,12 % 
  Contre : 04,88 % 
 
 

PRESENTATION DU BUDGET PREVISIONNEL DE LA SAISON 2020-2021 
 

Daniel RESSE, Trésorier Général présente le budget prévisionnel de la saison 2020-2021 aux 
délégués de clubs. 
 
 



 
 
Sauveur CUCURULO propose aux délégués des clubs présents et représentés, l’adoption du 
budget prévisionnel de la saison 2019/2020 : 
 
  Pour :  76,42 % 
  Contre : 23,56 % 
 
 

REMISE DES MEDAILLES FEDERALES : 
 
Médaille d’or :  Ginette LELION 
Médaille de Vermeil :  Gérard GAUTIER 
Médaille d’Argent :  Carole LEVAVASSEUR 
 
 

PRESENTATION DE LA LISTE « L’EURE DU FOOTBALL PLAISIR » 
 

Discours de Programme 
 
Mme la Maire, 
Mme la Proviseure, 
M. le Président de la Ligue de Normandie,  
Mesdames et Messieurs les Représentants de la Ligue de Normandie, 



MM. les Présidents de district, 
MM. les Partenaires du district, 
M. le Commissaire aux Comptes, 
Mesdames et Messieurs les membres du Comité de Direction du district, 
Messieurs les Membres d’honneur du district de l’Eure, 
Mmes et Mrs les présidents et membres de Commission du district, 
Mmes et Mrs les salariés et ex-salariés du district, 
Mesdames et Messieurs les Présidents de club, 
Chers invités du district, 
Chers membres de ma famille, Chers amis,   
Mesdames, Messieurs, 
 
Introduction 
 
Il faut bien dire que ça n'est pas sans une certaine émotion, que je me retrouve devant vous 
aujourd'hui. Ceux qui me connaissent bien, savent que ça n’est pas une ambition 
personnelle de me retrouver ici, mais bien la sollicitation de personnes en qui j’ai confiance 
et aussi mon sentiment de rendre au football ce que je lui dois pour m’avoir fait passer 
d’aussi beaux moments depuis de très nombreuses années. 
La période que l'on vit est inédite et très particulière pour nous tous et si la saison passée a 
été tout à fait particulière, il semble que celle qui démarre le sera également pour quelques 
semaines voire pour quelques mois encore. 
Nous devrons faire avec cette situation en continuant de nous serrer les coudes, Ligue, 
Districts, clubs, présidents, arbitres, éducateurs, joueurs, personnel technique, personnel 
administratif afin de rendre le moins pénible possible ce mauvais moment. 
C'est ainsi, nous sommes face à un virus très puissant et nos réflexes individuels doivent 
laisser la place à des réactions collectives car nous savons tous, parce que nous gérons un 
sport collectif, que l'addition de nos forces est toujours plus efficace que les actions 
individuelles et personnelles. 
 
Enfin, et concernant cette pandémie, si certains croyaient que le sport et en l’occurrence le 
football était quelque chose de superflu, le manque de football que nos joueurs et joueuses 
ont ressenti pendant ces longs mois, montre qu’au contraire d’être superflu, notre football 
est quelque chose de nécessaire (Voltaire). 
 
C'est donc, cet état d’esprit collectif, que je vais vous présenter les 18 personnes qui m'ont 
fait le plaisir et l'honneur d'accepter de m'accompagner pour composer le Comité Directeur 
du district pour les 4 prochaines années. 
Je vous présenterais également les grands axes sur lesquels nous vous proposerons de 
travailler ensemble, afin de rendre notre football eurois toujours plus attrayant et attractif 
pour l’ensemble de nos licenciés potentiels, garçons et filles. 
 
Avant de passer aux présentations, un mot sur le contexte général de notre district. Vous le 
savez tous et nous y reviendrons un peu plus tard, Sauveur et Jean Pierre, 2 des piliers du 
district, je devrais dire, LES 2 piliers du district, vont passer la main après 16 ans à la tête du 
Comité Directeur en tant que Président et Secrétaire Général. En réalité cela fait plus de 30 



ans que Sauveur et Jean Pierre sont présents pour œuvrer au district pour le meilleur de 
notre football. 
Le fait de succéder à ces 2 personnages n'est pas une mince affaire et nous en sommes 
conscients. Après le départ en retraite (mérité) de Jacques BOUVRET l’année passée, c’est 
une métamorphose que vit notre district, nous en sommes bien conscients, mais nous, 
membres du Comité Directeur, sommes prêts, tous ensemble, à relever le défi avec les 
membres des commissions, les membres de du personnel, et aussi, bien sûr, avec vous les 
responsables des clubs. C’est la raison pour laquelle, dès début Juillet, Sauveur et moi, vous 
avons écrit pour vous proposer, si vous le souhaitiez, d’apporter votre expérience de terrain, 
en venant rejoindre nos commissions. Beaucoup de vous nous ont répondu favorablement 
et je vous en remercie. C’est dans cet esprit que nous voulons travailler puisque, selon notre 
philosophie, le district est votre district, celui des clubs et des licenciés. 
 
Je vais maintenant vous présenter les membres de notre liste, auxquels je vais demander de 
monter sur la scène à l’appel de leur nom : 
 
Présentation individuelle : 

 
- Président : Marc ROUTIER  

o Vice-Président délégué sortant du district  
o Membre du Comité Directeur de la Ligue  
o Président de la Commission Régionale FAFA  
o (J’ai été) Membre de la Commission d’Organisation de la Coupe du Monde 

Féminine au Havre 
o Membre de la Commission Régionale féminine 
o Ex-Président du SC Thiberville (de 2004 à 2015) 

 
- Vice – Président délégué : Eric MOERMAN  

o Nouveau Membre du Comité Directeur 
o Président du FC Gisors Vexin Normand   
o Membre du Comité Directeur de la Ligue de Normandie 
o Membre de la Commission Régionale des actions citoyennes  
o Vice - Président de la Commission Départementale De Promotion de 

l’Arbitrage 
o Responsable du Groupe de Travail district sur le Foot Adapté 

 
- Vice – Président : Jean-Luc GIFFARD   

o Vice - Président sortant du district  
o Trésorier de la Ligue de Normandie  
o Président de la Commission Régionale des Finances  
o Membre de la Commission Régionale Partenariat  
o Membre de la Commission d’Appel du district  

➔ Jean-Luc c’est 30 ans d’expérience au service de notre district et une 
rigueur incontestable et incontestée quant à la tenue des comptes 

 
- Vice – Président : Pascal LEBRET  

o Vice-Président sortant du district  



o Responsable du Pôle Juridique et Réglementaire  
o Président de la Commission Départementale Règlements et Contentieux 
o Membre de la Commission Départementale des Evènements et 

Communication  
o Membre de la Commission Départementale de la Promotion de l’Arbitrage  

➔ Pascal c’est Mr Règlement et plus 30 ans d’expérience au service de notre 
district. Pascal c’est la rigueur incarnée qui nous rappelle sans cesse la bonne 
procédure, Pascal c’est aussi un travailleur infatigable de notre district. 

 
- Vice – Président : Jean-François MERIEUX  

o Vice-Président sortant du district  
o Président du SPN Vernon  
o Responsable du Pôle Arbitrage du district 
o Membre de la Commission Régionale du statut du joueur de la Ligue  
o Membre de la Commission Régionale des Opérations Electorales 
o Membre de la Commission Règlements et Contentieux du district ➔ Jean – 

François c’est également plus de 30 ans d’expérience au service du district, 
une gestion rigoureuse du pôle arbitrage et un grand défenseur des clubs au 
sein du district 

 
- Secrétaire Général : Bruno FARINA  

o Membre sortant du Comité Directeur de district  
o Membre de la Commission Régionale des Règlements et Contentieux  
o Membre de la Commission Départementale Futsal 
o Membre de la Commission Départementale des Règlements et Contentieux  
o Ex-président du FC AVRAIS Nonancourt  

➔ Bruno a accepté le difficile challenge de succéder à Jean-Pierre et pour 
cela a quitté son poste de président de club qui était incompatible avec le 
poste de secrétaire du district 

 
- Trésorier Général : Daniel RESSE   

o Trésorier sortant du Comité Directeur  
o Membre de la Commission Départementale des Règlements et Contentieux   
o Membre de la Commission Départementale des Compétitions Jeunes et 

Seniors  
o Délégué de la Ligue de Normandie 

➔ Daniel c’est une grande expérience du district et du Rôle de trésorier et 
des connaissances dans beaucoup de domaine 

 
- Membre du Comité Directeur : Sabrina DELAVOYE - CHARPENTIER : 

o Nouvelle Membre du Comité Directeur 
o Educatrice de RUGLES – LYRE  
o Membre de la Commission Départementale Féminine   

 
- Membre du Comité Directeur : Benedicte MOMBO   

o Nouvelle Membre du Comité Directeur 
o Dirigeante de l’EVREUX FC 27 



o Membre de la Commission Départementale Futsal  
 

- Membre du Comité Directeur : Karine PAIS  
o Nouvelle Membre du Comité Directeur 
o Secrétaire du PACY MENILLES RC 
o Correspondante du district pour la protection et l’accompagnement lié à la 

pedo criminalité dans le sport 
 

- Représentante des Féminines : Nathalie YVELAIN  
o Membre sortante du Comité Directeur 
o Présidente de l’US Conches  
o Membre de la Commission Départementale Féminine  
o Membre de la Commission Départementale de Promotion de l’Arbitrage 
o Membre de la Commission Régionale de la Féminisation et du Développement  
o ➔ Nathalie c’est la présidente d’un club dont les postes importants sont 

quasiment tous tenus par des femmes 
 

- Représentant des Educateurs : Johnny DELHOME   
o Nouveau Membre du Comité Directeur 
o Educateur de l’EVREUX FC 27 
o Vice - Président de la Commission Départementale de Promotion de 

l’Arbitrage  
o Membre de la Commission Départementale Sélections –Détections 
o Membre de la Commission Labellisation du district  

 
- Représentant des Arbitres : Pascal FOIRET  

o Membre sortant du Comité Directeur 
o Membre de la Commission Départementale de l’Arbitrage  
o Membre de la Commission Départemental de Promotion de l’Arbitrage  
o Président de la Sous-Commission Départementale Arbitrage Futsal  

 
- Représentant des médecins : Radhouane M’BAREK  

o Membre sortant du Comité Directeur  
o Membre de la Commission Régionale Médicale et Santé  
o Membre de la Commission Départementale Médicale 

➔ En cette période sanitaire délicate, Radhouane, en tant que médecin, est 
un conseil précieux pour notre district  
 

- Membre du Comité Directeur : Nicolas CRIBIER  
o Nouveau Membre du Comité Directeur 
o Président du FC St Aubin Charentonne 
o Membre de la Commission Départementale de Promotion de l’Arbitrage 

 
- Membre du Comité Directeur : Patrick GOSSE  

o Membre sortant du Comité Directeur 
o Président du FC PREY 
o Responsable du Groupe de Travail du district pour le Foot Loisir  



o Membre de la Commission Départementale de Labellisation 
o Membre de la Commission Départementale des Règlements et Contentieux  
o Membre de la Section Départementale Citoyenneté  

 
- Membre du Comité Directeur : Patrice LECHER  

o Nouveau Membre du Comité Directeur 
o Membre de la Commission Départementale de Discipline 
o Membre de la Commission Départementale des Evènements et 

Communication  
o Membre de la Commission Régionale de Discipline 
o Délégué de Ligue de Normandie  

 
- Membre du Comité Directeur : Charles-Henri RAMARQUES  

o Nouveau Membre du Comité Directeur 
o Educateur du club de Saint Sébastien 
o Membre de la Commission Départementale d’Appel  
o Membre de la Commission Départementale des Evènements et 

Communication 
o Membre de la Commission Départementale de Labellisation 
o Délégué de Ligue de Normandie 

 
- Membre du Comité Directeur : Arnaud SABLIERE  

 
o Nouveau Membre du Comité Directeur 
o Arbitre de National 3  
o Membre de la Sous-Commission Départementale des Observateurs   

➔ Arnaud c’est le benjamin de l’équipe, (je peux dire ton âge ?) merci Arnaud 
de ton engagement à seulement 27 ans. 

 
Voici donc l’équipe que nous présentons à vos suffrages. 
 
Comment cette liste a été constituée ? 
 
Tout d’abord, sachez que l’ensemble des membres de cette liste est déjà impliqué dans des 
commissions de district et a pris l’engagement de s’impliquer dans plusieurs commissions 
pour la mandature à venir. 
 
Pour mettre en place cette liste, nous avons recherché un équilibre entre des anciens 
membres sortants et des nouveaux membres. En effet, nous sommes 10 membres du 
Comité Directeur sortant et ce sont 9 membres nouveaux qui viennent nous rejoindre. Cette 
composition permettra d’associer d’un côté le savoir et l’expérience des uns et les idées 
nouvelles et un peu plus créatives des autres.  
 
Ensuite, dans la lignée de notre football national et pour que notre football départemental 
soit en adéquation avec le monde dans lequel nous vivons, cette liste s’est un peu plus 
féminisée puisque pas moins de 4 femmes y sont intégrées. 



Ginette et Nathalie étaient présentes dans le Comité Directeur sortant. Nathalie, Karine, 
Benedicte et Sabrina se proposent d’y officier pour les 4 prochaines années, nous sommes 
sur le chemin de la parité. 
 
Comme le service envers les clubs a toujours été la priorité de notre district et le restera, la 
représentation de ces clubs est importante dans notre liste. En effet, nous comptons, 15 
personnes sur 19, licenciées au sein d’un club dont 5 occupent un poste de présidente où de 
président. Cette forte représentativité des clubs sera, selon nous, un gage de connaissance 
et de bon retour des problèmes « terrain » lors de nos prises de décisions.  
De plus, les représentants de ces clubs sont issus de structures avec un nombre de licenciés 
différentes car les problématiques sont différentes selon le nombre de licenciés dans un 
club. 
 
En termes de représentativité, nous avons également souhaité que les différentes familles 
du football soient représentées de manière équilibrée dans notre Comité Directeur. Je parle 
ici des familles des arbitres, des éducateurs.trices, des dirigeant.es et du pôle règlementaire. 
S’il est important de trouver un équilibre dans la représentation des diverses familles, nous 
mettrons également un point d’honneur à faire en sorte que ces familles fonctionnent 
ensemble. Actuellement, chaque famille travaille très bien de son côté, nous essayerons de 
trouver des axes de travail communs et des passerelles entre ces familles pour une meilleure 
efficacité, une meilleure compréhension et une harmonie globale de fonctionnement. Notre 
football et un sport collectif, nous serons plus efficaces tous ensemble. 
Pour conclure sur cette composition, nous pouvons dire que nous nous appuyons également 
sur un socle solide d’élus, de salariés et de responsables de pôles et de commissions. 
Les Axes prioritaires de notre mandature et les Actions proposées 
 
Nous allons passer maintenant aux axes prioritaires que nous vous proposons de mettre en 
œuvre durant les 4 ans à venir. 
Voici notre projet en 11 points : 
 

1) Être à proximité et à l’écoute des clubs 
 
En harmonie avec la politique fédérale et régionale nous ferons de l’écoute et de 
la proximité avec nos clubs une priorité : 

 
o Pour la gestion de la crise sanitaire et de ses conséquences 
o Par la continuité des réunions de secteur dans les clubs à partir du printemps 

2021 si la crise sanitaire le permet. Ces réunions sur nos 9 secteurs de l’Eure 
seront animées par les membres du Comité Directeur et permettront de vous 
informer au plus près, mais également d’avoir un échange sur vos besoins et 
vos difficultés pour pouvoir mieux vous apporter des solutions. 

o Nous continuerons de favoriser l’organisation de réunion dans les clubs 
concernant l’arbitrage et la technique. 
 

2) Développer l’Arbitrage 
 



Un vaste projet de développement de l’arbitrage dans le district de l’Eure a été 
lancé la saison dernière pour augmenter le nombre d’arbitres de façon significative.  

 
o Une Commission Départementale de Promotion de l’Arbitrage a été créée 
o Mathieu MOULIN a été embauché, en tant qu’Agent de Développement de 

l’Arbitrage au sein du District 
o La CDPA pilote un plan d’action d’envergure à objectif 2024 contenant des 

actions telles que : 
▪ La création d’écoles d’arbitrage dans les clubs  
▪ La mise en place d’un Label d’Arbitrage 
▪ La valorisation du rôle de tuteur 
▪ Le développement dans les clubs du rôle de réfèrent 
▪ Le développement de la fonction arbitre joueur 
▪ L’adaptation des règles pour faciliter le rôle des arbitres 
▪ Un « LIVRET DES BONNES PRATIQUES EN ARBITRAGE » réalisé par la 

CDPA, vous a été remis à l’entrée de cette salle, il a pour but de vous 
aider à former des arbitres dans vos clubs. C’est la première 
réalisation « visible » des travaux de notre CDPA. 

▪ Nous prévoyons également, de récompenser les clubs performants 
dans le développement de l’Arbitrage à l’occasion de notre soirée des 
Trophées de fin de saison. 

▪ Enfin des actions du district, dans les clubs seront menées pour aider à 
la formation des arbitres, des référents et des tuteurs. 

Permettez-moi une remarque concernant l’arbitrage : Dans l’arbitrage comme dans d’autres 
domaines, l’expérience montre que les clubs ayant investi dans la formation assurent 
beaucoup plus leur avenir que les autres, à moyen et long terme…. 
 

3) Former nos Joueurs et Educateurs 
 

La formation est une des missions principales de notre district autant envers les 
éducateurs qu’envers les joueurs. Comme pour l’arbitrage, nous savons tous que la 
formation est essentielle pour la pérennité de nos clubs. En collaboration avec la Ligue, 
notre plan d’action sera le suivant : 

 
o Avoir nos techniciens toujours plus présents dans les clubs pour former et 

certifier les éducateurs et former les joueurs 
o Les meilleurs de nos joueurs et joueuses seront rassemblés pour augmenter 

leurs chances de se hisser au meilleur niveau 
o Encadrer nos équipes avec des éducateurs.trices formés pour améliorer le 

niveau de nos jeunes 
o Dispenser des formations dans les clubs pour les aider à améliorer leur 

structure et leur organisation 
o De manière générale, nous savons tous que quelqu’un de formé a moins de 

risque de comportement déviant que quelqu’un qui ne l’est pas 
o Rassurer les parents, grâce à la formation, sur la qualité de l’accueil et de 

l’encadrement de leur enfant 
 



4) Mener des réflexions sur nos compétitions 
 

L’évolution des effectifs dans les différentes catégories d’âge et la volonté de 
changement des jeunes générations et de leur encadrement nécessitent de réfléchir 
à fréquence régulière, sur la pertinence de nos offres de pratique. C’est pourquoi 
nous mènerons des réflexions sur les pratiques et l’organisation des catégories 
suivantes : 
 

o En réfléchissant sur l’équilibre de notre pyramide Senior Garçons  
o En réfléchissant sur l’articulation des pratiques Senior féminine Ligue et 

district et l’offre de pratique de notre district 
o En menant des actions, sur la nécessité de redonner du dynamisme à nos 

catégories U18 et U15 
o En réfléchissant sur le mode de fonctionnement et l’organisation de la 

catégorie U13 
 
Bien entendu, ces chantiers seront liés à d’éventuelles réflexions menées sur les 
championnats de Ligue qui, selon nous, sont nécessaires. 

 
5) Ouvrir notre football vers l’extérieur 

 
Nous sommes partis du constat que les élèves de l’Education Nationale et nos 
licenciés étaient les mêmes et en partant du principe que des bonnes pratiques des 
uns peuvent servir. Ces bonnes pratiques communes pourront être mises en œuvre 
dans le domaine, de l’arbitrage et du sport adapté et selon les actions suivantes : 
 

o Se rapprocher toujours plus du sport scolaire en proposant à leurs 
représentants d’intégrer nos commissions 

o Dans le prolongement des accords nationaux entre la FFF et l’UNSS national, 
nous signerons une convention avec l’UNSS départementale en Octobre 
prochain (petit bonjour à Hervé JOSQUIN directeur de l’UNSS départemental 
➔ Merci d’être là Hervé) 

o Organiser des rencontres avec d’autres sports pour partager les bonnes 
pratiques 

o Enfin, travailler, sans cesse, sur l’image que notre football donne à l’extérieur. 
Si certaines attitudes, parfois même au haut niveau, ne donnent pas une 
bonne image, nous savons tous l’excellent travail qui est fait dans la très 
grande majorité de nos clubs pour éduquer les footballeurs. L’école de foot 
est le 3éme lieu d’éducation après la famille et l’Education Nationale, 
assumons ce rôle avec force et exemplarité et surtout communiquons 
positivement sur l’exemplarité de la plupart de nos clubs.  

 
6) Valoriser et Former nos dirigeants 

 
o Nous continuerons à mettre en valeur les bénévoles de nos clubs 



o Nous créerons une commission formation propre à notre district pour réaliser 
des formations de proximité pour les dirigeants de nos clubs. Cette 
commission s’articulera avec l’IR2F régional. 

o Nous valoriserons nos bénévoles lors de notre « Soirée des Trophées » en fin 
de saison 

 
7) Féminiser du football 

 
La Coupe du Monde 2019 a vu une augmentation significative des licenciées 
féminines et la bonne surprise de ce début de saison, est que malgré la crise 
sanitaire, cette progression continue. Pour continuer d’accompagner le 
développement du football féminin, nous souhaitons : 

o Adapter, en harmonie avec la Ligue, les compétitions de toutes nos catégories 
féminines, afin de proposer à nos clubs, une offre de pratique cohérente et 
commune. 

o Aider nos clubs à former les joueuses 
o Aider nos clubs à former plus de dirigeantes 
o Aider nos clubs à former plus d’éducatrices 
o Aider nos clubs à former plus d’arbitres féminines 
o Tenter d’enrayer le recrutement « sauvage » des jeunes filles 

 
8)  Faire des valeurs citoyennes une priorité 

 
Un des maux de notre football est le comportement de certains de nos 

licenciés, toutes familles confondues. Le rôle de notre district est de toujours lutter 
pour que ces mauvais comportements, heureusement minoritaires, ne viennent pas 
masquer l’ensemble de toutes les choses positives qui sont mises en place. Nous 
mettrons donc en place les actions suivantes : 

 
o Donner toute latitude à nos commissions juridiques et réglementaires pour 

sanctionner les comportements déviants 
o Développer toujours plus la formation (arbitres, dirigeants, éducateurs, 

joueurs) afin de transmettre les bonnes pratiques et les bonnes valeurs 
o Créer une Commission « Ethique et Citoyenneté » dans notre district. Cette 

commission aura, entre autres, pour mission, de travailler à partir de 
l’observatoire des comportements et d’aider les clubs à mettre en place des 
plans d’action d’amélioration lorsque des comportements ou attitudes 
déviants seront identifiés. 

o Récompenser et valoriser les bons comportements  
o Mettre en place, en début de saison, des réunions de travail communes entre 

les arbitres – les présidents – les éducateurs – les capitaines, des mêmes 
divisions, pour leur permettre de mieux se connaitre. 

 
9) Continuer de développer le Futsal  

 



La pratique du Futsal dans notre district a toujours été une priorité et son développement, 
notamment auprès des jeunes est important. Nous continuerons à favoriser son 
développement en : 
 

o Définissant et en mettant en œuvre des objectifs de développement du Futsal 
pour l’ensemble de la mandature 

o En soignant son image auprès de nos collectivités afin d’obtenir toujours plus 
de créneaux dans les salles. Dans ce domaine, nous avons besoin que les 
licenciés et leurs clubs aient un comportement irréprochable lors des 
rencontres Futsal et dans la tenue des salles qui nous sont mises à disposition 

o En travaillant en harmonie avec notre Ligue en fonction d’un plan d’action 
Futsal défini et partagé 
 

10) Proposer et développer des nouvelles pratiques 
 

Certains de nos licenciés ne se reconnaissent plus dans le football compétition que nous leur 
proposons. Afin d’attirer des licenciés vers de nouvelles pratiques correspondant mieux à 
leur aspiration, nous proposons : 

 

• De mettre en place une Commission Foot Loisir afin de développer de 
nouvelles pratiques 

• De mettre en place une Commission Foot Adapté en mettant des actions 
en place en faveur des personnes handicapées et du football partagé 

• De favoriser la mise en place de terrains de « Foot à 5 » dans nos clubs par 
le biais du FAFA. (Pour rappel, une aide de 30 000€ est possible pour 
l’achat d’un terrain Foot 5) 

 
 

11)  Dernier point – Veiller à l’équilibre financier de notre district 
 
La crise sanitaire va continuer de perturber l’équilibre financier de nombreuses organisations 
fédérales, nationales, régionales, voire départementales et certaines de nos aides et 
subventions pourraient être mises à mal dans les prochaines années. Nous devrons trouver 
de nouvelles solutions pour garantir l’équilibre financier de notre district et mener, grâce à 
ces financements de nouveaux projets en faveur de nos clubs par le biais des actions 
suivantes : 

 

• Rechercher de nouvelles sources de financement  

• Mettre en place une commission Partenariat (la 1ère règle de cette 
commission sera de ne pas démarcher un sponsor potentiel au détriment 
d’un de nos clubs) 

• Créer un club des partenaires du district 
 

 
Voici détaillé le programme pour lequel nous vous proposons d’être élu. 



Ces 11 grands thèmes n’ont pas de priorité, ni de plus grande importance, les uns par 
rapport aux autres, mais la cohérence globale de notre proposition réside dans l’équilibre de 
l’ensemble. 
La liste de ces actions n’est pas exhaustive, d’autres axes de travail pourront survenir durant 
les 4 ans de la mandature. 
 
Ce programme guidera notre action, qui continuera d’être fondée, sur une écoute attentive 
des clubs, rendant possible et efficace une véritable concertation. 
 
Comme vous le voyez, notre programme est dans la continuité de la politique menée dans 
notre district depuis de nombreuses années. Nous nous appuierons sur un district qui est en 
bonne santé, qui fonctionne bien, dont les élus, les bénévoles et le personnel sont motivés 
et compétents. 
 
Faisons-en sorte, tous ensemble, que notre football reste un jeu, que les parents aient 
toujours plus envie de confier les enfants à nos clubs et que l’ambiance autour des terrains 
soit sereine.  
 
NOUS SOMMES TOUS DES SERVITEURS DU FOOTBALL ET NOUS DEVONS TOUS FAIRE LE 
MAXIMUM POUR EN SOIGNER SON IMAGE 
 
 
METTONS NOUS TOUS A L’EURE DU FOOTBALL PLAISIR pour que notre football reste un 
jeu 
 
MERCI DE VOTRE ATTENTION 
 
 

ELECTION DU COMITE DE DIRECTION POUR LA MANDATURE 2020-2024 
 
Sauveur CUCURULO propose aux délégués des clubs présents et représentés, le vote à 
l’élection de la liste pour la mandature 2020/2024 : 
 
  Pour :  89,26 % soit 399 voix  
  Contre : 10,74 % soit 48 voix 
 
 

ALLOCUTION DE MARC ROUTIER, PRESIDENT DU DEF 
 
Mesdames, Messieurs, 
 
Ça y est, nous sommes élus. Au titre du Comité Directeur, comme à titre personnel, je me 
dois de faire quelques remerciements. 
J’aurais en premier lieu, un petit signe à faire aux 2 personnes qui m’ont fait rentrer au 
district par le biais de la commission jeune dans les années 80. Il s’agit de Daniel CONTOIS et 
de Jacques BOUVRET. Une pensée pour Daniel que sa santé a empêché d’être présent 
aujourd’hui et un petit coucou à Jacques de m’avoir fait confiance, il y a bien longtemps … 



Même si on peut dire que le suspens n’était pas à son comble étant donné que nous étions 
la seule liste, il était important pour nous de sentir votre confiance dans le projet que nous 
vous proposons. C’est chose faite et je vous en remercie, au nom de tous les membres de ce 
nouveau Comité Directeur. Nous avons maintenant votre adhésion et nous mettrons 
d’autant plus d’enthousiasme à réaliser le programme pour lequel vous nous avez élu. J’en 
profite pour saluer également Ginette, Olivier, Momo, Didier, Abdo et Gilles pour ce que 
vous avez fait au sein de notre Comité Directeur. Si le district en est là aujourd’hui, c’est 
aussi grâce à vous. Nous vous souhaitons beaucoup de réussite dans vos projets futurs. 
A titre personnel, je voudrais à nouveau remercier mes colistiers, pour la confiance dont 
vous m’avez fait preuve en acceptant ce challenge important de gérer ensemble notre 
district pour les 4 prochaines années. 
Même si, comme je vous l’ai dit, je n’ai jamais eu l’ambition de me retrouver un jour 
président du district de l’Eure, en toute sincérité, je dois vous avouer que je suis 
extrêmement flatté et fier. Je m’engage, ici, devant vous, à mettre tout en œuvre pour 
mener à bien cette mission, aussi bien que mes prestigieux prédécesseurs l’on fait par le 
passé. 
La gestion d’un district n’est pas chose facile, il suffit de voir les difficultés rencontrées par 
d’autres présidents ces derniers temps, j’ai d’ailleurs une pensée pour eux et pour le travail 
qu’ils ont réalisé. 
Je serai entouré dans cette tâche, non seulement, par un Comité Directeur compétent et 
diversifié, mais aussi par plus de 40 commissions représentant près de 200 membres dont 
plus de la moitié sont des personnes de clubs. Je tiens à les remercier, dès maintenant, de 
leur investissement. 
Enfin je voudrais ici remercier nos salariés, Gladys, Muriel et Frédéric. Tout le monde connait 
le sérieux et le professionnalisme des salariés de notre district auxquels depuis début 
Septembre, nous venons d’associer 2 jeunes apprentis, Claire et Mathieu, qui viendront nous 
aider à mettre en œuvre de nouveaux projets. Vous êtes l’image de notre district et à travers 
vous, c’est grâce à cette belle image, c’est tout notre district et notre football qui sont 
valorisés. 
D’autre part, beaucoup de membres de notre district entretiennent avec les représentants 
élus et salariés de la Ligue, des relations de travail proches et efficaces et Ludo en est le 
meilleur symbole. Cette relation sera indispensable à la bonne marche de notre district et 
nous ferons en sorte de l’entretenir pour toujours plus d’efficacité. Je mettrais également 
tout en œuvre pour que soit entretenu, avec les autres districts normands, un échange et 
une relation cordiale et efficace au service du football et je salue les présidents ou les futurs 
présidents, présents ici aujourd’hui (Merci Bertrand et Vincent) 
A titre un peu plus personnel, je voudrais remercier mes proches et mes amis, ici présents. 
Quand on est un enfant du milieu rural, de l’Ouest de notre département et que l’on se 
retrouve à la présidence d’un district, c’est forcément qu’on a rencontré sur son parcours 
des gens qui nous ont fait confiance, qui nous ont aidé à progresser et qui nous ont permis 
de prendre les bonnes orientations. 
Alors merci à mes amis thibervillais (Guy, Laurent et Gilles) d’être là, merci à mes enfants 
d’être ceux qu’ils sont et surtout merci à mon épouse Nathalie, de me supporter depuis plus 
de 30 ans, avec ce football que tu vis parfois à forte dose. Chaque personne ici présente, sait 
l’investissement que l’on doit avoir quand on est en charge d’une association, d’un club, 
d’un district, d’une ligue et nous savons tous aussi, les sacrifices endurés par nos proches. 
Sans un conjoint « conciliant », le fait d’assumer de tels fonctions n’est pas possible. 



Bien sûr, je n’oublierai pas dans ces remerciements mon papa, parti l’année dernière et qui 
m’a transmis cette passion du football sans laquelle je ne serai pas là aujourd’hui. Dès le plus 
jeune âge j’ai l’ai suivi, sur les terrains du district de Normandie Centrale qui couvraient, à 
l’époque, les régions de Bernay – Pont Audemer mais aussi les régions de Deauville – Lisieux 
– Honfleur. La réunification de notre football normand, n’a donc été, pour moi, qu’un juste 
retour des choses déjà vécues dans mon enfance. 
Enfin et pour revenir au présent, je prends la succession de Sauveur avec un district en 
ordre. Pour ceux qui connaissent bien Sauveur, je crois qu’ils voient bien de quoi je veux 
parler quand je dis un district en ordre : 

• En ordre de fonctionnement ou chacun connait son rôle et doit en respecter les 

limites 

• En ordre financièrement parce, bien que le district ne soit pas très riche, sa situation 

financière est saine 

• En ordre pour te succéder, Sauveur, parce que toutes les décisions importantes, 

depuis plus d’un an, ont été prises en commun, en concertation et dans une 

transparence et une confiance totale entre nous deux. 

Encore une fois, merci Sauveur, c’est un privilège de te succéder dans ces conditions et 
vraiment merci d’avoir tout mis en œuvre pour me passer le relais de cette manière. 
Pour finir, et malgré ce contexte particulier, l’ensemble des membres du district voulaient 
rendre un hommage appuyé à ces deux personnages, presque indissociables, que sont 
Sauveur et Jean-Pierre et auxquels je vais demander de monter sur scène accompagnés de 
leurs épouses (Merci de les applaudir) 
Je vais commencer par Mesdames CUCURULO et LEVAVASSEUR. Mesdames, si vos hommes 
sont autant reconnus et appréciés de notre football Eurois et bien au-delà de notre 
département, chacun sait que vous y avez une place prépondérante. Mesdames, si Sauveur 
et Jean- Pierre ont pu assouvir une telle passion en y passant autant de temps, c’est grâce à 
votre bienveillance. Nous tenions à vous le faire savoir et à vous en remercier même si les 
conditions sanitaires nous empêcherons de vous faire le petit bisou que vous auriez 
grandement mérité. 
Merci Mesdames, si le district fonctionne aussi bien, nous devons tous nous rappeler que 
c’est aussi grâce à vous.  
Le district vous rend vos maris, prenez-en bien soin ! (Applaudissements) 
 
Nous allons maintenant parler de notre ami Jean-Pierre. 
Jean-Pierre 
Si on parle de Jean-Pierre, les premiers mots qui viennent sont sympathiques, affables, au 
service du football et tout cela empreint d’un peu de fermeté, nécessaire au poste de 
secrétaire général afin de toujours faire preuve d’équité. 
Quand j’ai interrogé Gladys, Ludo et Muriel pour avoir quelques anecdotes au sujet de Jean-
Pierre, les mots qui sont revenus le plus souvent sont : 

• « Investissement sans faille pour notre district », 

• « Un père de famille pour nous », 

• « Une parfaite connaissance des dossiers » 

• « Même en cas de désaccord, toujours un compromis pour trouver une 

solution commune » 



• « Une personne de confiance » 

• Et pour finir le rayon des anecdotes : « Un tout petit côté un peu bougon parfois, 

mais finalement une grande gentillesse », 

Voilà en quelques mots, ce qu’est notre Jean-Pierre, j’y ajouterai l’assurance faite plusieurs 
fois par Jean-Pierre auprès de Bruno et moi, en nous promettant d’être notre soutien si nous 
avions besoin, la preuve d’une fidélité à notre district. 
Merci Jean-Pierre d’avoir été une pièce maitresse de notre district pendant de si longues 
années. 
Alors Mesdames - Messieurs, pour remercier Jean-Pierre de cet investissement de 16 ans au 
Comité Directeur et de plus de 30 ans au service du district, je vous annonce qu’à la suite 
d’échange avec les membres du bureau, je proposerai, à mes collègues du Comité Directeur, 
le 13 Octobre prochain, de baptiser la Coupe de l’Eure senior féminine du nom de « Jean-
Pierre LEVAVASSEUR ».  
(Ça s’applaudit) 
➔ Bravo JEAN PIERRE et encore merci pour tout. 
 
Parlons maintenant de Sauveur 
Sauveur 
Mon très cher Sauveur 
Avant toute chose, il faut que vous sachiez que la pudeur et la modestie de Sauveur font 
qu’il n’apprécie peut-être pas autant que ça d’être mis en lumière ce matin. Sauveur c’est un 
modeste ! 
Sauveur, je voudrais dire que le retour que j’ai eu de plusieurs personnes sur ma candidature 
et mon éventuelle élection pour te succéder, a été que, sans doute, ma plus grosse difficulté 
serait de passer derrière toi, tellement ta qualité de gestion du district est reconnue par 
tous. 
En effet, il va être difficile de se hisser au niveau de ta rigueur, de ton sens du respect, de ta 
fermeté, de ta capacité à trancher les situations, de ta loyauté et aussi de ton autorité (Jean-
Luc a un geste pour ça je crois !). 
Sauveur, tu es LE patron et personne n’a envie de le discuter. 
Ma petite enquête auprès de ton ami Jacques FECIL et des salariés du district a révélé, 
comme pour Jean-Pierre, quelques anecdotes et quelques retours à la fois très sincères et 
parfois aussi un peu croustillants : 
Les mots qui ressortent le plus sont : 

• « Profond respect mutuel », 

• « Reconnaissance du travail accompli » 

• « Justesse – droiture – confiance » 

• Une petite anecdote aussi : « Quand Mr CUCURULO arrive dans le bureau avec à la 

main une feuille qu’il fait trembler, on sait forcément qu’il y a quelque chose qui ne 

va pas. Il ne le dira tout pas de suite, mais forcément au cours de la journée nous 

aurons l’explication et une invitation à prendre un café vers 10h00 remettra la 

plupart du temps le sourire au Président. 

• Parfois, mais c’est rare, quelques colères mais toujours dans le sens de l’intérêt 

commun et aussi d’une grande volonté de faire « grandir tes collaborateurs » 



• On a entendu parler également de ton coté « taquin » quand tu cachais les affaires 

de tes amis arbitre avant un match 

• Parmi tes nombreuses qualités, on pourrait également vanter tes qualités de 

formateur en arbitrage 

Pour finir, il faut parler d’un point et certainement là où tu es le plus fort, « c’est la 
connaissance des règlements ! ». Que ce soit au niveau départemental, au niveau régional, 
voire même au niveau national, tu es une référence dans le domaine et nous aurons 
beaucoup, beaucoup de travail pour espérer un jour en savoir autant. 
Merci Sauveur pour le beau district dont nous héritons, le district de l’Eure est un district 
exemplaire, souvent cité en référence et c’est en grande partie grâce à toi. 
Alors Mesdames - Messieurs, pour remercier Sauveur de cet investissement de 16 ans de 
présidence à la tête de notre Comité Directeur et de plus de 30 ans au service du district, je 
vous annonce qu’à la suite d’échange avec les membres du bureau, je proposerai, à mes 
collègues du Comité Directeur, le 13 Octobre prochain, que notre district s’appelle 
dorénavant « La maison du football : Sauveur CUCURULO » 
Je sais que ta modestie t’a demandé beaucoup de temps pour accepter cette proposition 
mais Sauveur, je te redis que nous avons été unanimes pour te le proposer et ce retour est à 
la hauteur de ton investissement personnel   ➔ Bravo Sauveur et encore merci pour tout. 
J’invite Gladys, Muriel, Jacques et Ludo, pour venir remettre à Sauveur, Jean- Pierre et à 
leurs épouses, le petit cadeau du district. 
 
Merci à toutes et à tous 
  
  INTERVENTION DE PIERRE LERESTEUX, PRESIDENT DE LA LFN 
 
Pierre LERESTEUX remercie Sauveur CUCURULO et Marc ROUTIER ainsi que les membres du 
Comité de Direction pour la qualité de cette Assemblée Générale Elective. 
Il salue et félicite l’ensemble du travail qui est fait dans le district de l’Eure. 
Il remercie de leur présence tous les représentants des clubs. 
 
 
Plus aucune question ne figurant à l’ordre du jour et personne d’autres sollicitant la parole la 
séance est levée à 11h00 
 
Clubs absents ou non représentés à l’Assemblée Générale du 26 Septembre 2020 - article 
13 des statuts du District de l’Eure de Football 
 
Sont redevables de l’amende prévue, les clubs suivants :  
SC Bernay – AS Bourth – AS Bretolienne – US Cormeilles-Lieurey – AS Courcelloise – CS les 
Andelys – FC Garennes BCB – ASC Igoville – AS Fidelaire Ferrière – Aptar Sport le Vaudreuil – 
RC Léry – AS Manneville – FC Plasnes – FC St Lubin Nonancourt – Pont Authou Football – FC 
Serquigny-Nassandres – AS Andresienne – FA Roumois – AMS Vesly – FC Hennezis Vexin Sud 
 
 

******* 



Les décisions de l’Assemblée Générale Elective sont susceptibles de recours devant le 
tribunal judiciaire d’Evreux dans un délai de 5 ans à compter de leurs publications. 
La recevabilité du recours est toute fois soumise à la saisine préalable et obligatoire de la 
conférence des conciliateurs du Comité National Olympique et Sportif Français dans les 
délais de 15 jours suivants leurs publication dans le respect des articles L141-4, R141-5 et 
suivant du code du sport 
 

******* 
 
Le Secrétaire Général       Le Président  
Jean-Pierre LEVAVASSEUR       Sauveur CUCURULO 
 
 


